

# **PALABRAS CEREMONIA DE FIRMA DE ACUERDO DE COOPERACIÓN ENTRE ISRAEL Y COSTA RICA SOBRE CIBERSEGURIDAD**

**Miércoles 19 de mayo de 2021**

**14:00 hrs. Salón Dorado**

---

- Excelentísimo señor Oren Bar El, Embajador del Estado de Israel en Costa Rica
  - Estimada señora, Paola Vega Castillo, Ministra de Ciencia, Tecnología y Telecomunicaciones
  - Estimada señora Adriana Bolaños Argueta, Viceministra para Asuntos Bilaterales y de Cooperación Internacional del MREC
  - Representantes de la Embajada china, y del Ministerio Relaciones Exteriores y Culto
  - Señoras y señores invitados especiales
- 

Estimadas amigas y amigos:

Es un gusto para mí saludarles el día de hoy, una fecha que marcará un hito en las relaciones de amistad y cooperación entre Costa Rica e Israel, dos países pequeños en territorio, pero con una gran visión y ambición hacia el futuro.

En las casi siete décadas de relaciones entre el Estado de Israel y Costa Rica, hemos sido testigos de su avance en las áreas de innovación, ciencia y tecnología, gracias a lo cual se ha convertido en uno de los líderes mundiales.

Indudablemente, la tecnología ha traído grandes beneficios a nuestra vida cotidiana; sin embargo, este avance implica una serie de retos, en especial el relativo a la seguridad, aunque las amenazas se presenten en entornos virtuales, sus consecuencias, costos y víctimas son reales y tangibles.

La ubicuidad de las tecnologías de la información y la comunicación es una realidad innegable que nos llama a ser guardianes de la privacidad, la confiabilidad y la seguridad de las herramientas tecnológicas que utilizamos a diario, en prácticamente todos los ámbitos de nuestra vida.

La visión de los líderes israelíes y su planificación eficiente, han sido la clave del éxito para este país hermano en materia de ciberseguridad.

Reconocemos que, desde hace más de diez años, Israel comprendió que el avance tecnológico podría convertirse en una debilidad si no se tomaban las medidas para prevenir ataques que pusieran en riesgo las actividades que se llevaban a cabo a través de las nuevas tecnologías, y comenzó a trabajar con gran éxito en la

protección de la infraestructura cibernética como un aspecto esencial de la seguridad del país.

A partir de ello, Costa Rica ha visto en Israel la posibilidad de un amplio intercambio y aprendizaje, y es por ello que nos encontramos aquí hoy, para celebrar un acuerdo que permita proteger a nuestros ciudadanos en este aspecto esencial de nuestra vida cotidiana.

Creemos firmemente que el instrumento que firmaremos esta tarde fortalecerá las capacidades nacionales para hacer frente a las amenazas a la ciberseguridad, a través de la provisión recíproca de experiencia, intercambio de información, capacitación técnica y desarrollo de políticas con el apoyo de uno de los países más avanzados en este ámbito.

Hoy somos testigos de los resultados que se pueden lograr a través de la cooperación internacional. Es a través de la cooperación que esperamos sea reforzada y fortalecida que ambos países podrán abordar las más diversas esferas de desarrollo y enfrentar los obstáculos que se presentan actualmente y en el futuro.

En un contexto global de intensa conexión, en el que los flujos de información son cada vez mayores y diversos y en el que nos preciamos

de tener el mundo al alcance de la mano, debemos actuar rápida y decididamente para garantizar la seguridad de los usos privados y oficiales de la tecnología cibernética.

Costa Rica e Israel tienen mucho que compartir en esta y muchas otras materias, y si durante estos años de estrecha vinculación hemos visto el potencial de las relaciones entre nuestros países, hoy podemos asegurar que, sin lugar a dudas, ¡lo mejor está por llegar!

¡Muchas gracias!